



Communiqué de presse

Conférence catholique des baptisé.e.s francophones (CCBF)

9 janvier 2024

Petite bronca épiscopale

En France, plusieurs évêques sont intervenus publiquement sur les modalités d'application de *Fiducia Supplicans* qui rend possible la bénédiction de "couples en situation irrégulière".

Bien qu'ils s'en défendent, une dizaine d'entre eux et notamment ceux de la province de Rennes se situent en opposition frontale avec le contenu du texte romain : ils refusent de bénir le couple en tant que tel comme le rend possible *FS*, se limitant à " bénir individuellement chacune des deux personnes formant un couple ".

Ils justifient leur position en se référant à des arguments exclusivement doctrinaux alors que *FS* se situe explicitement dans le seul champ pastoral.

Cette posture suscite de nombreux étonnements dont celui de la Conférence des baptisés.

En effet, des évêques en situation de responsabilité appellent publiquement à ne pas respecter le rôle du successeur de Pierre et vont jusqu'à enjoindre aux prêtres et aux diacres de leurs diocèses de ne pas tenir compte du sens évident, exclusivement pastoral, de ce texte magistériel adressé à tous. Imaginent-ils que les catholiques, quel que soit leur statut ecclésial, n'ont pas accès aux documents qui émanent du Vatican et ne savent pas les lire ?

Conférence des baptisé.e.s

La CCBF est un réseau de personnes et d'associations 1901 qui rassemble des chrétiens d'ouverture, heureux de construire l'Église de demain, loin des postures identitaires et cléricales, en dialogue avec le monde contemporain et tournés vers l'avenir. Au centre de ce réseau, une association (la Diaconie des baptisé-e-s) gère les services communs entre tous et mutualise les expériences. Tout le réseau promeut une véritable opinion publique dans l'Église et dans la société, et contribue par des prises de positions et de nombreux projets - nourris de célébrations, lectures suivies d'évangiles, formation, conférences, forum de discussions, etc. - à se mettre dans le sillage de l'Église prônée par le pape François.